

TABLE DES MATIÈRES

DEUXIÈME PARTIE MONUMENTS DE PERSÉPOLIS

DEUXIÈME DYNASTIE ACHÉMÉNIDE

CONSTITUTION GÉOLOGIQUE DES PLATEAUX DE L'IRAN. — ARCHITECTURE PRIMITIVE DES PERSES, DES ÉLAMITES ET DES CHALDÉENS. — TAKHTÈ-DJEMCHID. — ESCALIERS DES PALAIS. — PORTES ET FENÊTRES. — DE L'ORIGINE DES ENTABLEMENTS GRECS D'APRÈS LES DOCUMENTS PERSES. — DESCRIPTION DES ORDRES PERSES.

	Pages
§ I. Description de la Perse. — Formation des plateaux. — Régime des eaux. — Climat. — Les arbres ne peuvent pousser en Perse à l'état sauvage.	1
§ II. Nécessité pour les Iraniens de recourir aux matériaux de terre. — Dimensions des briques aux périodes historiques traversées par la Perse. — Régime des eaux de la Susiane et de la Chaldée. — Habitations primitives des Élamites, des Perses et des Ninivites. — Aucune de ces constructions ne comporte, à l'origine, l'emploi de la colonne.	9
§ III. Le Takhtè-Djemchid. — Restitution de la corniche du Takhte. — Description générale des terrasses et des constructions qu'elles supportent. — Ces constructions appartenaient à des palais. — Distinction à établir, d'après leurs plans, entre la destination des diverses demeures royales.	15
§ IV. — Escaliers particuliers des palais. Leur forme est distincte de celle des degrés égyptiens ou grecs; elle est commandée par la disposition du Takhte.	27
§ V. Description des ouvertures. Les baies ne comportaient pas d'huisseries. — Différence à établir entre les baies des palais du Takhtè-Djemchid et celles des monuments de l'époque de Cyrus. — La forme et l'ornementation des ouvertures procèdent à la fois des portes de Méchhed-Mourgab et des portes égyptiennes. — Leurs dimensions sont toujours entre elles en rapports géométriques.	29
§ VI. La colonne ne peut avoir été inventée en Perse, en Susiane ou en Chaldée. — Origine de la colonne proto-ionique et des portiques. — Les architectures à colonnes de la Grèce, des côtes de la Méditerranée et de la Perse ont une origine commune. — Formation de l'ordre dorique. — Théorie de M. Hübsch et de M. Viollet-Le-Duc. Théorie de M. Hittorff. La théorie proposée est déduite de l'étude comparée des monuments persépolitains, des tombes lyciennes et des édifices grecs. — Conclusion. — Les ordres des édifices de Méchhed-Mourgab sont copiés des ordres gréco-ioniens.	40
§ VII. Description générale des colonnes de Persépolis. Elles peuvent être réparties en quatre groupes. Rôle du chapeau bicéphale. Origines des formes du chapiteau et des bases des colonnes perses. — Les ordres persépolitains dérivent des ordres de Méchhed-Mourgab et des ordres légers de l'architecture civile de l'Égypte. Antes.	80